

de 1690 ne mentionne le capitaine de Lusignan. Nous croyons que M. Myrand a présumé.

Charlevoix, dans son *Histoire de la Nouvelle-France*, dit :

“ Environ le 8 juillet 1692, le sieur de Lusignan, capitaine réformé, tomba dans une embuscade en passant par les îles de Richelieu, et fut tué à la première décharge ” (1).

M. de la Potherie, qui vivait dans la Nouvelle-France lors de la mort de M. de Lusignan, est plus explicite que le Père de Charlevoix.

Après avoir raconté la défaite subie par les Iroquois dans l'été de 1692 aux mains du chevalier de Vaudreuil, à quelques lieues de Montréal, il parle de la mort de M. de Lusignan dans les termes suivants :

“ Peu de jours après cette expédition, Lusignan, capitaine réformé, eut ordre de conduire des bateaux aux Trois-Rivières; il fut attaqué à son retour dans les îles du lac Saint-Pierre par un parti d'Iroquois, et fut tué de la première décharge. La Monellerie (La Mollerie) lieutenant, soutint un feu continuel avec beaucoup d'intrépidité, ses soldats qui voyaient quatre de leurs camarades de tués perdirent la tramontane, et après deux heures de combat trouvèrent plus à propos de faire une retraite que de forcer les ennemis dans leur embuscade ” (2).

M. de Lusignan avait épousé, à Champlain, le 5 février 1689, Jeanne Babie (Baby), fille de Jacques Babie et de Jeanne Dandonneau (3).

Madame de Lusignan se remaria, à Champlain, le 13 février 1700, à Claude Pauperet, riche marchand, de Québec.

Elle décéda à Québec, trois ans plus tard, le 4 janvier 1703, laissant un fils de son premier mariage, Paul-Louis de Lusignan.

*Paul-Louis Dazemard de Lusignan*

Né à Champlain le 19 novembre 1691.

Il n'avait pas encore huit mois lorsque son père fut tué

---

(1) *Histoire de la Nouvelle-France*, tome deux, p. 115.

(2) *Histoire de l'Amérique septentrionale*, vol. 111, p. 161.

(3) Contrat de mariage devant Louis Demeromont, notaire de la seigneurie de Champlain, le 3 février 1689. Copie aux Archives de la province de Québec.